

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

DIRECTOR GERENTE Enrique Fonseca Zúñiga

-- 7a. Av. Este No. 344 --

ADMINISTRADOR: Lesmes Sáurez

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 5 DE AGOSTO DE 1924

NUM 1695

No hay revolución en México

Como el otro día se dijo que en Méjico había estallado una nueva revolución, la Legación de Méjico nos ruega la publicación de la siguiente nota:

"Habiendo publicado uno de los diarios de esta capital que se tenían noticias de que una nueva revolución había estallado en el Norte de la República Mexicana, la Legación de México solicitó informes de su gobierno por la vía cablegráfica. Hoy se recibió en dicha Legación la respuesta de la Secretaría de Relaciones Exteriores, que dice así:

"Noticias sobre revolución completamente inexactas, país encuéntrase absoluta tranquilidad sin que háyase registrado trastorno alguno"

La misma legación de México declara, por otra parte, que según ha podido confirmarlo en otras fuentes de información fidedignas, las noticias propaladas últimamente a ese respecto carecen en lo absoluto de fundamen-

to, no teniendo otro origen que la burda y tendenciosa propaganda que un grupo de huertistas desechados hace en público actualmente en esta ciudad."

CAPITALIZANDO EL HONOR EN EL BANCO DE COOPERACION

La suprema tendencia de este nuevo Banco de Cooperación Nacional ha de consistir en lo que M. Luzzatti llama "The Capitalisation of Honesty", es decir, en la capitalización del honor llegando, por medio de la confianza y del trabajo, a democratizar lo más posible de crédito.

Cuentan nuestros abuelos que en sus tiempos la palabra de honor era la mejor

El Cambio

Hoy a las 13 horas

New York400 3/4 0/0
Londres353
París104 1/2
España267
Italia87
Suiza367
Bélgica94
Amsterdam	37 1/4 oro am.

Dualidad gubernativa

Muy comentado ha sido el incidente ocurrido en el Registro Civil con ocasión al nombramiento de Oficial Mayor de aquella dependencia adminis-

trativa y que provocó una enérgica actitud de parte de los empleados quienes vieron en el nombramiento hecho por la Secretaría de Gobernación, un acto de imposición y de despotismo burocrático. Y los comentarios han recrudecido con el empeño de ocultar la verdad de este "affaire". Porque de aceptar ese hecho, tan notoriamente atentatorio, hubiera sido contradecir en su espíritu y letra, la tesis sostenida por don Ricardo en el caso del nombramiento de Presidente de la Junta de Educación, y estampado como argumento concluyente en el telegrama que dirigió al Regidor Sáurez en contestación a la consulta que éste le hiciera.

Choca a la observación del público esa manifiesta dualidad en los procedimientos del Ejecutivo y que viene a revelar poca unidad de acción y de criterio entre los miembros del Gabinete actual y el Jefe del Estado.

Para mayor abundamiento el sacrificio que se hace de la persona nombrada primeramente, el señor Alfredo Carranza Solís, y no como informamos en otra edición anterior su hermano el Lic. Guillermo de los mismos apellidos, revelan un deseo especial, determinativo, para dar fuerza al socorrido expediente de que se vale el Gobernador para fundamentar su veto al nombramiento del señor Florencio Hidalgo, convertido por la pasión política en asunto de Estado.

No es nuestro propósito abundar en lo que tantas veces hemos dicho desde estas columnas y que, con todo y ser justas, no han merecido la atención de los hombres que hoy hacen juego de democracia con la misma seriedad con que se empeñarían en una móvida e interesante partida de ajedrez.

ANDRÉS BOZA CANO

Libros en venta

- A \$ 5.00 el tomo empastado
- EMILIO ZOLA
 - VERDAD, 2 TOMOS
 - TRABAJO, 2 TOMOS
 - LA TIERRA
 - LOURDES 2 TOMOS
 - LA FORTUNA DE LOS ROUGON, 2 TOMOS
 - L'ASSOMMOIR, 2 TOMOS
 - EPISTOLARIO
 - PLUTARCO
 - VIDAS PARALELAS, 5 TOMOS.

Hay malestar entre las clases trabajadoras

El abaratamiento de los viveres y las promesas oficiales

Son ya numerosas las personas que se acercan a nuestra redacción en busca o solicitud de informes de la fecha en que el acuerdo del Congreso facultado al Ejecutivo a gastar \$ 100 000.00 (cien mil colones) para introducir viveres con objeto de procurar su abaratamiento comienza a dar los efectos apetecidos.

Dicen los quejosos, con sobrada razón, que si el Gobierno se ha de mostrar tarde en hacer efectivo el acuerdo de la Cámara de diputados más valdría facultar o autorizar a un buen número de reconocidos comerciantes que realicen dicha introducción y fueran los encargados de expendirlo derivando una utilidad levisima por concepto de comisiones.

Así se da campo a la maltrata inflativa particular y se logra el anhelado abaratamiento de los viveres y se da cabal desarrollo a la mente que inspiró a los congresales al dar el acuerdo de que nos hemos venido refiriéndonos.

Remítimos al señor Ministro de Hacienda la queja y pregunta de los interesados consumidores, pobres la mayoría de ellos, que se han acercado a nuestras oficinas en solicitud de informes y datos. Es al señor Sauley Güell a quien le corresponde contestar la encuesta.

Comentarios Breves

EL GOBERNADOR COMIENZA A COCEAR

Cuando llega un organismo de gobierno a convertirse en basurero, a cambiar su índole social por recinto del estercolero político, comienza a oler a podrido en Dinamarca. Tal sucede con nuestro Gobernador y poeta, señor Sotela, dueño orgulloso de unos cuantos endecasílabos y de un sinnúmero de tonterías líricas.

No conforme con camelarnos con el espejismo de sus espejuelos, y de hablarnos en su media lengua teosófica, y de endulzarnos las amarguras de la vida con citas griegas y latinas cuando lo que pedíamos, a voz en cuello, era panela y arroz, ahora se ha erigido en el porfiado del cuento.

¿Que se presenta tal caso a resolver, en la Gobernación de esta Provincia? Sotela corre, va, viene, consulta a ilustres juriconsultos, recoge ordenes de la Presidencia, vuelve, se sienta, escribe una mala nota, veta, sonríe y se retira tranquilo a su casa. Llevando en el bolsillo la consigna terminante. Y eso basta a un buen servidor del Estado.

¿Y la iniciativa propia? A un cuerno con esas majaderías dirá nuestro aéreo aeda de la Hélide armoniosa.

¿Eh? Tenemos catarro. El catarro sapientísimo de la Zorra de la Fábula.

FREGOLI VARGAS NOS DA UN ESPECTACULO

La llorosa entrevista que nos endilga en uno de los diarios de la mañana, entre hipos y pujos delahuertistas, nos resulta un lindo espectáculo, pues Frégoli cantará muy bien pero no nos divierte, no vamos a impugnar sus opiniones particulares que son muy propias de todo propagandista; no vamos a contradecirlo, ni siquiera a exhibirlo porque no tomamos en serio su comedia trágico-cómica. Sabemos de memoria las lecciones que De la Huerta ha dado a toda la comparsa de escenarios; conocemos cuál ha sido la protección que el Ex-Secretario de Hacienda otorgó a la farándula teatral; vemos en el señor Frégoli Vargas un estó-

Pasa a la cuarta página

Las tragedias del amor

Una joven herida y otra envenenada

En San Pedro de Montes de Oca ha ocurrido un drama de amor y de celos. Los nombres de las protagonistas, porque son dos mujeres jóvenes y lindas, no se han dado a la publicidad.

Una señorita, llegada hace poco de Pantareñas, iba por la calle, cuando de pronto se abalanzó, otra joven sobre ella y con un hlerro le golpeó la cabeza hasta herirla. Los transeuntes intervinieron evitando que el drama fuese todavía más grave.

La causa fueron los celos. La agresora acusa a la otra de haberle quitado el novio. Pero las familias han procurado que no trasciendan al público los detalles de esta novela pasional.

Todavía más triste ha sido otra tragedia de amor que se ha ido a desenlazar de la manera más lamentable en Puerto Limón. Allí llegó en el tren de Cartago la señorita Amelia Núñez, simpática joven de velate y dos años de edad.

Por una deslución de amor se habla marchado de Cartago a Limón. Al bajar del tren botaron que la se-

ñorita no podía sostenerse en pie. Estaba pálida y casi desfallecida.

Trasladada al Hospital falleció al anochecer entre los más horribles dolores.

Se habla envenenado

El tráfico con Pantareñas

El domingo hubo una serie de derrumbes y lavados en la Roca de Carballo y en trechos diferentes.

El tren de pasajeros de San José no pasó de Caldera. No salió el de Pantareñas.

Todas las cuadrillas que operaban al oeste de Orotina están concentradas en los sitios en que está obstruido el paso.

El administrador de la Empresa don José Cabezas se encontraba en Pantareñas, y se trasladó al desvío, a dirigir los trabajos de reparación.

Cuando hoy salió el tren de la capital, no se sabía si podría seguir directo o sería preciso trasbordar.

El mal tiempo no ha cesado.

Sensacional informacion de Marruecos

Ante la indisciplina de algunos campamentos, se pensó imponerse a tiros — El proyecto de Primo de Rivera encuentra obstáculos

Madrid.—Uno de los periodistas que acompañaron a Primo de Rivera en su recorrido de Marruecos, hace una interesante crónica que es como el reverso de lo que se ha dicho oficialmente, y por medio de la cual se sabe que en el Tercio Extranjero hay notable indisciplina y el Dictador no es popular. He aquí dicha crónica:

En Ceuta los representantes de la prensa que se incorporaron a la comitiva del general Primo

de Rivera, no cesaban de anunciarme que ocurrirían en el viaje algunos acontecimientos importantes, sin precisarme su carácter.

Nuestra llegada a Tetuán coincidió con aparición de pas-

quines en los muros de la ciudad, escritos en árabe y en español diciendo: "Viva Berenguer! ¡Abajo el Supremo!" y conteniendo graves acusaciones contra los consejeros del alto tribunal militar.

En la expedición que hicimos a Tad Lau notábase entre algunos compañeros en la prensa y oficiales del Tercio una simpatía extraña, y de marcado cariz político.

Al llegar a Fondio, dióse orden a López Rionda, redactor de "El Sol", de que regresara a Tetuán. Parece que se sospechaba que los pasquines que habían aparecido pegados a los muros de Tetuán los habían traído de Madrid ciertos periodistas.

Entre los periodistas comenzó a cobrar fuerza la idea de separarnos de la comitiva, de sistiendo del resto del viaje; pero, al fin, prevaleció la opinión de que debíamos continuar, esperando los acontecimientos, aunque distanciados de la comitiva.

En Ceuta supimos que a Garrochano, enviado del "ABC" se le había indicado la conveniencia de que saliera del territorio africano.

Al llegar a Bentieb, los legionarios nos tenían preparado un banquete, pero los jefes de los legionarios nos anunciaron la conveniencia de que permaneciéramos fuera del pabellón, en donde iban a tener lugar los sucesos de que tanto se hablaba, incluso el rompimiento con el Presidente del Directorio.

Otros jefes menos recatados nos hicieron entrar, cediéndonos galantemente sus puestos. Comenzó la comida, con alusiones intencionadas sobre un cartelazo. En el lugar leíase escrito con letras enormes: "El

espíritu de la Legión es de ciega y feoz acometividad".

El comedor ofrece un aspecto impresionante. La banda del Tercio ameniza la comida. Varios soldados hispanoamericanos actúan de camareros con un cartelito fijado en las solapas, donde aparecía el nombre de las respectivas naciones. El salón está adornado con banderas españolas, francesas, alemanas, argentinas, turcas, etc., evocando la internacionalidad de las armas allí reunidas y la fraternidad de su valor.

Los comensales corean algunos aires de la Banda, con sus vajillas, produciendo un ruido infernal. Se dan algunos vivas al teniente coronel Franco, y ruedan algunas frases que Primo de Rivera pudiera interpretar como irrespetuosas. Parece que la tormenta se aproxima. En el centro de la mesa se amontonan botellas vacías.

Levántase el teniente coronel Franco. Reina la mayor expectación que confirma un silencio absoluto. Dice el Jefe del Tercio Extranjero:

"Levántome para ofrecer este banquete a Su Majestad el Rey. En medio de la nube que empaña nuestro espíritu y de las dudas que nos abruma, queremos abrir al general Primo de Rivera nuestros corazones.

«Los legionarios que luchan en estos peñascales les han tomado afecto y desean conservarlos. Esa, y no otra sería la voluntad de los gloriosos González-Tabla y Valenzuela, que murieron en ellos, bravos y heroicos.

«Nosotros queremos ayudar la labor del Directorio en el sentido de que reine la paz en los confines de Marruecos. Para eso ofre-

cemos nuestra vida; pero, al propio tiempo, deseamos que el honor de la patria prevalezca sobre todo».

Tras una breve pausa, con voz emocionante exclama:

«General: la legión entera desea servir a España. ¡Viva España! ¡Viva la Legión!»

Con un grito de ferocidad juvenil guerrera estalla un ¡Viva Franco! ¡Viva González-Tabla! ¡Viva Valenzuela! Repitense los vivas entre aclamaciones, donde se refleja marcadamente la indisciplina. ¡Ni un viva al Rey! Ni un viva al general Primo de Rivera!

Sin arredrarle la atmósfera de agresividad de que está rodeado, Primo de Rivera contesta, levantándose vivamente:

"Desde un principio, al leer ese cartel, me di por advertido de lo que se intentaba. Antes que las palabras de ciega y feoz acometida de la Legión, debiera escribirse esta otra:

"¡Obediencia! Vos, teniente coronel Franco, que en jornadas gloriosas os habéis revelado como un soldado valiente y animoso, y me planteáis la cuestión, sabed que como militar ganus me dan de mandar a estos soldados valerosos; pero, después de estudiar el problema, siento dejar el valor al lado de esos peñascales. Dáme miedo haber venido aquí, porque siento vacuar mis convicciones; pero estas las comparto con el Directorio, y las afirmo aquí más que nunca. Esas posiciones que nos atrajeron, nos llevarán más allá de donde debíamos ir.

(Terminó)

«General: la legión entera desea servir a España. ¡Viva España! ¡Viva la Legión!»

Con un grito de ferocidad juvenil guerrera estalla un ¡Viva Franco! ¡Viva González-Tabla! ¡Viva Valenzuela! Repitense los vivas entre aclamaciones, donde se refleja marcadamente la indisciplina. ¡Ni un viva al Rey! Ni un viva al general Primo de Rivera!

Sin arredrarle la atmósfera de agresividad de que está rodeado, Primo de Rivera contesta, levantándose vivamente:

"Desde un principio, al leer ese cartel, me di por advertido de lo que se intentaba. Antes que las palabras de ciega y feoz acometida de la Legión, debiera escribirse esta otra:

"¡Obediencia! Vos, teniente coronel Franco, que en jornadas gloriosas os habéis revelado como un soldado valiente y animoso, y me planteáis la cuestión, sabed que como militar ganus me dan de mandar a estos soldados valerosos; pero, después de estudiar el problema, siento dejar el valor al lado de esos peñascales. Dáme miedo haber venido aquí, porque siento vacuar mis convicciones; pero estas las comparto con el Directorio, y las afirmo aquí más que nunca. Esas posiciones que nos atrajeron, nos llevarán más allá de donde debíamos ir.

(Terminó)

(Terminó)

Colección Inquietud

A UN COLÓN EL TOMO
Ensayos sobre moral, Pedro Krojotkin
En Siberia, Wladimiro Korolenko
La coacción moral, Ricardo Mella
Páginas de un descontento, M. Gork
Evolución y revolución, Eliseo Reclus
La guerra, Octavio Mirbeau

Nota del día

HERENCIA DEL PASADO

Las pequeñas supersticiones

Cerca de la Goagira, en aquella región salvaje, donde los únicos representantes de la civilización son una comunidad de frailes capuchinos, hay un pueblo llamado Dibulla, donde en poco tiempo han ocurrido muchos incendios, cuyo origen nadie se explica, ni se sospecha quien o quienes puedan ser los autores de tales siniestros. Y como las mentalidades simplistas, a todo lo que no le encuentran una explicación natural, le dan otra explicación sobrenatural, aquellas pobres gentes, de deducción en deducción, han llegado a convenir en que "unos espíritus traviesos y vengativos" son quienes producen los incendios.

En pleno siglo XX, en el maravilloso reinado de la Electricidad, entre las asombrosas investigaciones de la Biología, el mundo continúa lleno de pequeñas supersticiones. Un pajaraco que pasa volando, una mariposa o un aborro que penetran por la ventana; el vino o el aceite o el vinagre o la sal que se derrama; el espejo que se rompe; el gato que corre y brinca; el perro que ahulla; la luz que se apaga; el viento que mueve las puertas; la lluvia que araña las paredes; el zopilote que camina a zaucadas sobre los techos resonantes; el paraguas que se rueda, las tijeras que se quedan abiertas; la media que se ha puesto del revés; el encuentro con un entierro; todo, todo, se traduce en buenos agüeros o malos agüeros. Los que se burian de la ciencia, los que no tienen mucha fe en Dios, creen en el curanderismo y en el espiritismo. Todavía hay fantasmas que de noche y en las casas aladas ponea un ruido macabro de cadenas y calaveras. Todavía hay compadres brujos y comadres hechiceras que con saliva y palabras cabalísticas, curan en un minuto a una muchacha tuberculosa, a un joven epiléptico o a un viejo paralítico.

A pesar de tantas especulaciones teológicas, filosóficas y científicas, en Europa queda mucho de toda esa herencia supersticiosa que nos legó la Edad Media, Impionente y sombría. Pero en los pueblos de América, esas supersticiones están en pleno apogeo. El pueblo cubano, por ejemplo, tan superficial y frívolo, que no cree en nada ni en nadie, está completamente envenenado de supersticiones pequeñas y ridículas. Para que una mujer abortezca a un hombre, o para que un hombre se enamore locamente de una mujer, existen allí una cantidad infinita de recetas y procedimientos, que producirían risa para todo el año, si no acusaran una honda tristeza.

En Méjico todavía es peor. Vive allí una cartomántica joven y bella, a la que conozco hace mucho tiempo; no sabe leer, carece de toda cultura, y sin embargo, se ha hecho rica en tres años. Ricos y pobres, estraldos y analfabetos, acuden a consultarle sus asuntos de amor, de fortuna o de salud. Generales mejicanos le consultan si les conviene o no irse a la revolución y el propio Obregón le regaló un magnífico automóvil por haberle profetizado que sería Presidente de la República. Se ha comprado una casa que le cuesta veinticuatro mil dólares y una hacienda que vale cincuenta mil. ¡Cuánto se ha reído ella contándonos estas cosas! Ahora me dicen que está en la Habana ganando la plata a montones.

Conozco tantos asuntos de esta índole, que quizás algún día los reúna en un libro que no dejará de ser interesante.

En todos los pueblos americanos, hay muchas pequeñas supersticiones. Los educadores se esfuerzan por elevar las mentalidades a altísimas creencias; pero no puede evitarse que las gentes desparramadas por montañas y selvas grandiosas e inabarcables, en su soledad frente a una Naturaleza impotentísima, crean en fantasmas, en brujas, en duendes y en espíritus de todas clases, incluso en esos espíritus traviesos e incendiarios.

Emilio Carrere, el poeta embrujado de nuestros días, aprovechó esos espíritus para la más bella y popular de sus poesías:

Y un espíritu burlón
que entre las sombras habla
al escuchar mi canción
se reía, se reía.

Era el mismo poeta burlándose de sus propios sueños, como algún día los pueblos supersticiosos, acabarán por reírse de sus propias supersticiones.

BERNARDO MORINO.

Cuando llegamos al campamento de Tiagarin, donde acampaban las tropas heroicas que acababan de libertar a los sitiados de Kobbardarsa, sufriendo 1,800 bajas después de hacer 7,000 disparos de cañón y gastar siete millones de cartuchos sin contar los bombardeos aéreos, los agitadores propagaban el rumor de que el presidente del Directorio se disponía al abandono de las posiciones, reembarcando a las tropas de operaciones allí.

El general Primo de Rivera debió darse cuenta del estado del espíritu del medio ambiente, porque con gran resolución, hizo llamar a los oficiales, enalteciendo sus proezas y previniéndoles de que no era ocasión de hablar de otras cosas.

Al terminar su discurso, siguió un impresionable silencio revelador del disgusto latente.

La jornada terminó sin ocurrir en desagradables sucesos que nos anunciaron antes del desembarco, quedando las espadas al aire.

A partir de este momento, observamos los periodistas al-

Al llegar a Bentieb, los legionarios nos tenían preparado un banquete, pero los jefes de los legionarios nos anunciaron la conveniencia de que permaneciéramos fuera del pabellón, en donde iban a tener lugar los sucesos de que tanto se hablaba, incluso el rompimiento con el Presidente del Directorio.

Otros jefes menos recatados nos hicieron entrar, cediéndonos galantemente sus puestos. Comenzó la comida, con alusiones intencionadas sobre un cartelazo. En el lugar leíase escrito con letras enormes: "El

espíritu de la Legión es de ciega y feoz acometividad".

El comedor ofrece un aspecto impresionante. La banda del Tercio ameniza la comida. Varios soldados hispanoamericanos actúan de camareros con un cartelito fijado en las solapas, donde aparecía el nombre de las respectivas naciones. El salón está adornado con banderas españolas, francesas, alemanas, argentinas, turcas, etc., evocando la internacionalidad de las armas allí reunidas y la fraternidad de su valor.

Los comensales corean algunos aires de la Banda, con sus vajillas, produciendo un ruido infernal. Se dan algunos vivas al teniente coronel Franco, y ruedan algunas frases que Primo de Rivera pudiera interpretar como irrespetuosas. Parece que la tormenta se aproxima. En el centro de la mesa se amontonan botellas vacías.

Levántase el teniente coronel Franco. Reina la mayor expectación que confirma un silencio absoluto. Dice el Jefe del Tercio Extranjero:

"Levántome para ofrecer este banquete a Su Majestad el Rey. En medio de la nube que empaña nuestro espíritu y de las dudas que nos abruma, queremos abrir al general Primo de Rivera nuestros corazones.

«Los legionarios que luchan en estos peñascales les han tomado afecto y desean conservarlos. Esa, y no otra sería la voluntad de los gloriosos González-Tabla y Valenzuela, que murieron en ellos, bravos y heroicos.

«Nosotros queremos ayudar la labor del Directorio en el sentido de que reine la paz en los confines de Marruecos. Para eso ofre-

cemos nuestra vida; pero, al propio tiempo, deseamos que el honor de la patria prevalezca sobre todo».

Tras una breve pausa, con voz emocionante exclama:

«General: la legión entera desea servir a España. ¡Viva España! ¡Viva la Legión!»

Con un grito de ferocidad juvenil guerrera estalla un ¡Viva Franco! ¡Viva González-Tabla! ¡Viva Valenzuela! Repitense los vivas entre aclamaciones, donde se refleja marcadamente la indisciplina. ¡Ni un viva al Rey! Ni un viva al general Primo de Rivera!

Sin arredrarle la atmósfera de agresividad de que está rodeado, Primo de Rivera contesta, levantándose vivamente:

"Desde un principio, al leer ese cartel, me di por advertido de lo que se intentaba. Antes que las palabras de ciega y feoz acometida de la Legión, debiera escribirse esta otra:

"¡Obediencia! Vos, teniente coronel Franco, que en jornadas gloriosas os habéis revelado como un soldado valiente y animoso, y me planteáis la cuestión, sabed que como militar ganus me dan de mandar a estos soldados valerosos; pero, después de estudiar el problema, siento dejar el valor al lado de esos peñascales. Dáme miedo haber venido aquí, porque siento vacuar mis convicciones; pero estas las comparto con el Directorio, y las afirmo aquí más que nunca. Esas posiciones que nos atrajeron, nos llevarán más allá de donde debíamos ir.

(Terminó)

LLEGARON SEIS
AUTOMOVILES
CHEVROLET
y se vendieron INMEDIATAMENTE
PRONTO LLEGARAN OTROS SEIS
Apresúrese a comprar el suyo.
Poca inversión y economía en el consumo
Costa Rica Motor Co

LECHE PASTEURIZADA
Mantequilla \$ 2.50
Natilla - crema fresca
Planta Purificadora de Leche
Cincuenta varas al Sur de "La Proveedora" - Teléfono 987

OFRECEMOS
Un gran surtido de las mejores Capas de Hule llegadas al país. Tamaños grande y pequeño para colegiales
Tomás Fernández
Apartado 614 — Teléfono 198

Gastar en puros extranjeros
cuando por la mitad de su precio puede saborear los exquisitos de
Bernardo A. González
es una simple tontería
Económico su DINERO
demuestra su buen GUSTO

LA ESPAÑA
ALMACÉN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martínez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

ECOS DE PROVINCIAS
De Heredia
ACTIVIDAD
Día a día se hace más acreedor a la estimación de los herederos el cumplido caballero don Alfredo Benavides, Gobernador de esa provincia. Varias mañanas y muy temprano lo hemos visto inspeccionando los trabajos municipales y tomando buena nota de todo lo que es necesario para el progreso.
CORRESPONSAL

Coloque Bien su dinero
En punto céntrico y comercial, se vende un lote esquinero, propio para negocio y casas de habitación.
También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Proveedora. Véase con Luis García si tiene interés.
Suscríbese a LA PRENSA

Agnstín Montero Barrantes

Uno de los obreros y siete niños, al que du-
 esforzados en el ramo de encuadernación, que en
 trabajó varios años como Jefe en el departamento
 anexo a la Biblioteca nacional, fué empleado
 en la Imprenta Nacional y en otros talleres, de-
 jando recuerdos en el arte así como en la intimidad
 y simpatía de sus jefes y compañeros de labores.
 Deja un hogar desolado con su aflijida esposa

durante su vida dedicó todos sus esfuerzos y sacrificios; fué un padre que luchó heroicamente por el pan de los suyos y a mitad de la jornada le sorprende la muerte.
 Que en paz descanse y que su aflijida familia tenga resignación ante los designios de la vida.
 Reciba nuestro más sentido pésame su esposa e hijos.

DEPORTIVAS

San José, 4 de agosto de 1924
 Sr. Director de LA PRENSA
 P.
 Estimado señor:
 Le agradecería tuviera la bondad de insertar esta carta igualmente la que acompaño, en vista de que los Directores de la Revista "Deportes" no se han dignado insertarla o contestarme explicando las razones de su silencio.
 Quedo agradecido por su atención y me suscribo de Ud. con el respeto debido.

FERNANDO NUÑEZ QUESADA
 San José Costa Rica junio 14 de 1924.

Sres. Directores de "Deportes" Apartado 1249.

Ciudad,
 Muy señores míos:
 Cuando apareció por primera vez la revista que Uds. dirigen, fué creencia general entre los deportistas, que por primera vez con tal fama con la publicación de una Revista Deportiva que llenaría todas sus aspiraciones, pero a medida que ha pasado el tiempo, y han aparecido sus nuevos números, el desengaño cundió entre el grupo de base ballistas, que esperaban que DEPORTES se ocupara del base ball como del bas-

ket y foot ball por iguales partes. Pero por el contrario vemos que la mayor parte de las publicaciones de la revista, se refieren al foot ball y del base ball apenas si se acuerdan, y lo hacen por llenar un pequeño espacio vacío.

No hace mucho días, se efectuó un juego de Base ball entre una novena de San José y otra de Cocosolo, (varios de cuyos jugadores tomaron parte en el juego de Basket ball, que tan extensa y lejosamente relataron Uds.) Tal juego, bien que mal, puede decirse que resultó un fracaso para los Josefinos, pero del caso que ni siquiera hacen Uds. mención a él en su revista; en lo único que se refieren Uds. al base ball es en un articulo, que por cierto, están Uds. errados en cuanto al dato que apuntan, pues el Campeonato de terceras Fuerzas de base ball que dió comienzo el 15 de los corrientes, se llevó a cabo el primer juego de dicho campeonato, y con suficiente número de novenas para ello.

Sin otro particular, y en espera de que Uds. darán igual atención al base ball, como a todos los demás deportes, me es muy grato suscribirme de Uds.

Muy atto s. s.
 FERNANDO NUÑEZ QUESADA

Busque LA PRENSA

LISTA DE SOCIOS DEL BANCO DE COOPERACION NACIONAL

- | | | | |
|--------------------------------|-------|----------------------------------|-------|
| 1 Jorge Carvajal Valverde | 2 Ac. | 136 Josefá Cambrónero de H. | 1 Ac. |
| 2 Cristina Porras Estrada | 1 | 137 Odilón Cordero Abarca | 1 |
| 3 Ricardo Loria Sánchez | 1 | 138 Silvia Villalobos de Cordero | 1 |
| 4 Rafael Armando Rodríguez | 1 | 139 José Angel Ureña | 1 |
| 5 Miguel A. Cordero Jovel | 1 | 140 Mercedes Barboza de A. | 1 |
| 6 José Madriz Cerdas | 1 | 141 Tulio Delvo Masé | 1 |
| 7 Guillermo Madriz M. | 1 | 142 María Chacón de Delvo | 1 |
| 8 Juan B. Cordero Jovel | 1 | 143 Emilio Umaña Gutiérrez | 1 |
| 9 Natividad Paniagua A. | 1 | 144 Guillermo Casasola Aguilera | 1 |
| 10 Amparo Alvarado Lira | 1 | 145 Jesús Páez Castro | 1 |
| 11 Georgina Bogantes V. | 1 | 146 Higinio Villalta Zamora | 1 |
| 12 Hilda Zúñiga Z. | 1 | 147 José Vega Novoa | 1 |
| 13 Carmen Zúñiga Z. | 1 | 148 Gregorio Castro | 1 |
| 14 Virgilio Jiménez Z. | 1 | 149 Honorio Barquero Chaves | 1 |
| 15 Gustavo Alvarado P. | 1 | 150 Víctor Manuel Carvajal | 1 |
| 16 Carlos M. Arias Sánchez | 1 | 151 Pedro Ujueta Rojas | 1 |
| 17 Ramón Arias Cordero | 2 | 152 Ester Camacho | 1 |
| 18 Francisco García Chamosa | 1 | 153 Adela Araujo Peláez | 1 |
| 19 Ricardo Falcó Mayor | 1 | 154 José María Arguedas | 1 |
| 20 Ricardo Falcó Puig | 1 | 155 Honorato Murillo B. | 1 |
| 21 José Falcó Puig | 1 | 156 Rafael Rojas Noguera | 1 |
| 22 Enrique Fonseca Zúñiga | 2 | 157 Miguel Chaverri A. | 2 |
| 23 Rubén Hernández Poveda | 1 | 158 Angélica Umaña | 1 |
| 24 José Alemña Mingol | 1 | 159 Herminia Zúñiga Quirós | 1 |
| 25 Rosita Urbina Albayés | 1 | 160 Juan Zúñiga Soano | 1 |
| 26 Antonio Urbina Albayés | 1 | 161 Dagoberto Chinchilla Mena | 1 |
| 27 Carlos Mora Poveda | 1 | 162 Ramón A. Miranda | 5 |
| 28 José Salas Salas | 1 | 163 Rómulo Salas Salas | 1 |
| 29 María Rodríguez B. | 1 | 164 Sonia Salas Guevara | 1 |
| 30 Ezequiel Rodríguez A. | 1 | 165 José Armijo G. | 6 |
| 31 Mónica de Padilla | 1 | 166 Adolfo Armijo | 2 |
| 32 María Cordero Jovel | 1 | 167 América de Boza Cano | 1 |
| 33 Regina Cordero Jovel | 1 | 168 Andrés Boza Cano | 1 |
| 34 Clementina Zelaya V. | 1 | 169 Alicione Boza Blanco | 1 |
| 35 Héctor M. Madrigal | 1 | 170 Flora Virya Boza Blanco | 1 |
| 36 Arturo Sevilla González | 1 | 171 Fiametta Boza Cano | 1 |
| 37 Carlos Ramírez Hernández | 1 | 172 Hiram Boza Blanco | 1 |
| 38 Cristino Leal Angulo | 1 | 173 Helios Boza Blanco | 1 |
| 39 Jorge Volio Jiménez | 1 | 174 Luis Martínez A. | 5 |
| 40 Max Koberg Bolandi | 1 | 175 Francisco Armijo Martín | 5 |
| 41 Salvador Chavarría Z. | 1 | 176 Micaela de Barrientos | 1 |
| 42 José Joaquín Zeledón Z. | 1 | 177 Francisco Cubero | 1 |
| 43 Trinidad Carvajal A. | 1 | 178 Aniceta Urbina Albayés | 1 |
| 44 Patricio Ortiz Orozco | 1 | 179 Miguel Pereira Jardí | 1 |
| 45 Vicente Peralta Flores | 2 | 180 Manuel Fernández C. | 1 |
| 46 Raúl Pérez Muñoz | 2 | 181 Roberto Fernández C. | 1 |
| 47 Clemencia F. de Ramírez | 2 | 182 Tomás Fernández F. | 5 |
| 48 Luis Esquivel | 2 | 183 Agustín Guadamuz | 1 |
| 49 Neltaí Bonilla Solano | 2 | 184 Honorio Barquero de Y. | 1 |
| 50 Neftalí Acuña Monge | 1 | 185 Flora Barquero | 1 |
| 51 Porfirio Acuña Vargas | 1 | 186 Joaquín Reyes Boza | 1 |
| 52 Leonardo Castillo C. | 2 | 187 Julia Arias de Versola | 2 |
| 53 Ignacio García García | 2 | 188 Anita Arias de Versola | 1 |
| 54 Miguel Navarro Sánchez | 1 | 189 Carlos Versola B. | 1 |
| 55 María de Hernández | 1 | 190 Gregorio Riggioni | 1 |
| 56 José J. Hernández | 1 | 191 Daniel Contreras | 1 |
| 57 Marcial Ulloa Piedra | 1 | 192 Aquiles Caberas Quesada | 1 |
| 58 Francisco Rodríguez M. | 1 | 193 Domingo Forn | 5 |
| 59 José A. Carrera Cabezas | 1 | 194 José Daniel Carmona | 1 |
| 60 Francisco Fernández C. | 1 | 195 Francisco María Núñez | 1 |
| 61 José Cascaente Valverde | 1 | 196 Evangelina Quesada de N. | 1 |
| 62 Ramón Cascaente Valverde | 1 | 197 Evangelina V. Núñez Q. | 1 |
| 63 Carlos Smith | 1 | 198 Zoila Monge V. de Núñez | 1 |
| 64 Eulogio Marín Madrigal | 1 | 199 María del Carmen Núñez | 1 |
| 65 Noé Arias Arias | 1 | 200 Olegario Batista Solano | 1 |
| 66 Eduardo Cortés Solano | 1 | 201 Francisco Agüero Meléndez | 2 |
| 67 Raúl Orozco Casoria | 2 | 202 Marcial Agüero Meléndez | 2 |
| 68 María Telesa Villegas | 1 | 203 Estanislao Garrón Larmitte | 1 |
| 69 Emilia G. de Centeno | 1 | 204 Miguel André | 1 |
| 70 Carlos Centeno Ramírez | 1 | 205 Víctor M. Buján | 1 |
| 71 Dora Brenes C. | 1 | 206 Juan J. Marín Berrocal | 1 |
| 72 Dora Brenes C. | 1 | 207 Ricardo Soto Castañeda | 1 |
| 73 José Pérez Portilla | 1 | 208 Enrique Ramos S. | 1 |
| 74 Godofredo Sánchez P. | 1 | 209 Juan A. Salazar Castillo | 1 |
| 75 Liduvina de Madrigal | 1 | 210 Rafael Alpijar Alpijar | 1 |
| 76 Rosendo Madrigal Q. | 1 | 211 Salvador Vargas Jiménez | 1 |
| 77 Ester Quesada Mora | 1 | 212 Bienvenido Miranda | 1 |
| 78 José Zúñiga Sanabria | 1 | 213 Luis Laurito Di Napoli | 4 |
| 79 Rogelio Moraga | 1 | 214 José Miguel Lorente S. | 1 |
| 80 Ismael Espinoza | 1 | 215 José Lorente Bosca | 1 |
| 81 Juan de la Cruz Ruiz M. | 1 | 216 Salvador Poveda | 1 |
| 82 José Salas Salas | 1 | 217 María de Poveda | 1 |
| 83 Lola P. v. de Pérez | 1 | 218 Emilio Cordero Solórzano | 1 |
| 84 Didimo Fallas Fallas | 2 | 219 Tobías Delgado B. | 1 |
| 85 Juan Luis Monge Ch. | 1 | 220 Rogelio Sotela | 1 |
| 86 Gm. Zúñiga Zamora | 1 | 221 Emilio Espinoza Palma | 3 |
| 87 José Vargas Monge | 1 | 222 Rafael A. López Espinoza | 1 |
| 88 Ramón Mora Hernández | 1 | 223 Silvia Núñez de Espinoza | 1 |
| 89 Rafael Torres Rivera | 1 | 224 Rodolfo Castro G. | 1 |
| 90 Andrés Montero B. | 1 | 225 José León Vargas | 1 |
| 91 Constantino Rojas | 1 | 226 José J. Zavaleta | 1 |
| 92 María L. Madrigal de Rojas | 1 | 227 Lesmes Suárez Segura | 1 |
| 93 Alcides Camacho | 1 | 228 Emiliano Carazo Jiménez | 1 |
| 94 Julio Le Roig | 1 | 229 Pedro Sínval Campos | 1 |
| 95 Miguel A. Oreamuno | 1 | 230 Diego Vargas | 1 |
| 96 Filadelfo Guzmán | 1 | 231 Herminio Olampo | 1 |
| 97 María Aurelia de Granados | 1 | 232 Antonio Núñez | 2 |
| 98 José M. Granados | 1 | 233 Gustavo Brenes | 2 |
| 99 Gustavo Quesada Monge | 1 | 234 Lizanias Arroyo Brenes | 1 |
| 100 Pilar Brenes | 1 | 235 Rafael Angel Troyo Lobo | 1 |
| 101 Rafaela Bejarano de B. | 1 | 236 Noé Quesada González | 1 |
| 102 José Carmona Jiménez | 1 | 237 Elías Saiguero Morales | 2 |
| 103 Ricardo Castro | 1 | 238 Francisco Salguero M. | 1 |
| 104 Ramón Calderón Jiménez | 1 | 239 María Zúñiga de Salguero | 1 |
| 105 Miguel A. Valverde | 1 | 240 Caridad Valle de Villalobos | 1 |
| 106 Verónica de Valverde | 1 | 241 Manuel Antonio Vindas | 1 |
| 107 Esperanza Ramírez de V. | 1 | 242 Vicente Madriz Montero | 1 |
| 108 José Luis Ramírez Zeledón | 1 | 243 Francisca García Molina | 1 |
| 109 José Morales C. | 1 | 244 Alfredo Martín Morales | 1 |
| 110 Benilda Soto de Mora | 1 | 245 Nora Pacheco Chaverri | 1 |
| 111 Ofelia Mora F. | 1 | 246 Mercedes Pacheco Chaverri | 1 |
| 112 Geremías Mora P. | 1 | 247 Carmen Pacheco Chaverri | 1 |
| 113 Alberto Masís | 1 | 248 Amalia Pérez de Roldán | 1 |
| 114 Francisco Valverde M. | 1 | 249 Ramón L. Chacón | 1 |
| 115 Ismael Meléndez Mora | 2 | 250 Graciela Fernández C. | 1 |
| 116 Alberto Conejo Valverde | 2 | 251 Alicia Fernández C. | 1 |
| 117 Emilio de J. Quirós | 1 | 252 Raúl Acuña | 1 |
| 118 Apolinar Fonseca | 1 | 253 José Luis Carvajal G. | 1 |
| 119 Patrocino Sánchez Soto | 1 | 254 Luz Carraza Solís | 1 |
| 120 Daniel Sánchez Arias | 1 | 255 José Luis Carvajal Elizondo | 1 |
| 121 Juan Candelario Marín | 1 | 256 José Antonio Carvajal S. | 1 |
| 122 Teodorico Monestel Chaves | 1 | 257 Enrique Rodríguez G. | 1 |
| 123 Guillermo Monestel C. | 1 | 258 Alfredo Castro Hernández | 1 |
| 124 Amado Angulo Gutiérrez | 1 | 259 Hortencia Sevilla de Z. | 1 |
| 125 Clementina de Angulo | 1 | 260 Eida Díaz de Barahona | 1 |
| 126 Miguel Castellón Fonseca | 1 | 261 Humberto Barahona A. | 1 |
| 127 José Martínez Grillo | 3 | 262 José Araya Sibaja | 2 |
| 128 J. Emiliano Gómez Cuccalón | 1 | 263 Rafael Méndez Robles | 1 |
| 129 Heleodoro Arias Bonilla | 1 | 264 Alfredo Barquero Quesada | 1 |
| 130 José Solano | 1 | 265 Juan Vicente Varela | 1 |
| 131 Víctor Chaverri Bolaños | 1 | 266 Leonardo Montalbán | 1 |
| 132 Ezequiel Ramírez Viquez | 1 | 267 X X | 1 |
| 133 Cecilio Delgado Hidalgo | 2 | 268 Carlos Pacheco Dengo | 1 |
| 134 Roberto Carranza Rivera | 2 | 269 Soledad Chaverri Muñoz | 1 |
| 135 Margarita Muñoz de O. | 1 | 270 Max Koberg | 1 |

ADELA
 Martes 5 de Agosto
 A las 7
 William Desmond en
EL MOMENTO SUPREMO
 A las 8 30
 La Compañía Nacional
 presenta
Sn. José en C. misa y Los Campesinos
 Jueves: "El Pobre Valbuena."

MODERNO
 Martes 5 de Agosto
 A las 7
Lo que las Esposas Quieren
 Ethel Gray Terry
 A las 8.30
 Clara Kimball Young en
BORRASCAS MATRIMONIALES
 Seis partes y
 "Revista Pathe 46-47"

Comité de Vigilancia del Banco de Cooperación Nacional

Señor Director de LA PRENSA P.
 Muy Sr. mío y amigo:
 Con especial placer comunico al público en general, por el digno medio de su importante diario, que en la última Junta del Directorio de este Banco de Cooperación Nacional, celebrada

el sábado último, se acordó nombrar un Comité de Vigilancia compuesto de los señores siguientes:
 Don Guillermo Steinvorth, don Max Koberg Bolandi y don Cipriano Güell.
 Como podrá verse, no pueden ser más acertados estos nombramientos: la honorabilidad de estos tres caballeros son una nueva garantía para esta institución, que felizmente para los costarricenses ha tenido una entusiasta acogida.
 Se ha principiado ya el cobro de las acciones y dentro de poco tiempo nos será muy satisfactorio señalar fecha para el principio de las operaciones.

Teatro Moderno

No fue exagerada la fama que precedió al estreno colosal de la noche del domingo en el Moderno "Hombres pobres y ricos" resultado del drama más emocionante de este año, y puede decirse que se ha presentado un argumento con escenas tan desgarradoras como éste, que presenta la dolorosa existencia de la clase baja, en parangón con la de los ricos, colmada de privilegios y comodidades.
 Esta noche se estrena la película "Borrascas Matrimoniales", drama interpretado por Clara Kimball Young, en seis partes.
 A las 7 pasará por última vez "Lo que las Esposas Quieren".
 Mañana gran función de gala a beneficio de la Liga de Base-Ball".

En nombre de la Directiva le rindo las gracias anticipadas por la publicación de estas líneas y aprovecho el momento para suscribirme de nuevo su servidor atento.
 Andres Boza Cano
 Tesorero General
 San José, 4 de agosto de 1924.

PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DIA
 todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

HARINA
FORTALEZA
 acaba de recibir la Panadería
La Josefita
 150 vs. al sur del Hotel Washington

Suscribase Ud. a LA PRENSA el diario de la tarde más antiguo

United Fruit Co.
 SERVICIO DE VAPORES
 Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.
 Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.
 Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la Elders & Fyffes Ltd. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.
 Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.
 G. P. CHITTENDEN
 Administrador
 San José, 28 marzo de 1924

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña
TRAUBE
 Doble Grande y Pequeña
 Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Créam Soda - Geenerale

Manuel Madrigal Q.
 FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
 Baratillo de casimires y ropa hecha
 LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

El sombrero de paja

Ha llegado la época del sombrero de paja.

El hongo y el flexible no tienen época. Son sombreros que uno adquiere individualmente, en cualquier día del año; pero ¿quién se atrevería a adquirir de igual modo un sombrero de paja? ¿Cuál sería capaz de comprar un panamá o un *canotier*, si se slotiera secundado en esta empresa por la mayoría de sus conciudadanos?

La adquisición del sombrero de paja ostenta siempre un carácter colectivo, y está impregnada de espíritu democrático. Cuando llegan los primeros colores, una gran muchedumbre, que ya ha estudiado precios y modelos en los escaparates de las sombrererías, espera con ansia el momento solemne. Pasan varios días y, por fin, algunos hombres de alma apostólica dan la señal con vendas paseándose con unos pajizos flamantes por las calles del urbe. Y, entonces, es de ver cómo el pueblo en masa irrumpen en las tiendas de sombreros que, llenas de fragancias y de colores campesures, parecen pequeñas sucursales de la Arcadia.

Se dice que el sombrero de paja es más cómodo para el verano que los otros sombreros. ¿Por qué, siendo, como es, tan pesado, tan manchadizo? Probablemente, si ahondamos un poco en el asunto, veremos que la razón en cuya virtud nos tocamos durante el verano con sombrero de paja, está muy lejos de ser una razón de comodidad. Yo me lucí más bien a creer que se trata de un atavismo pagano. Compramos sombreros de paja porque son de paja y por que deseamos rodear de paja nuestras sienes, como, en una época remota, las hubiésemos rodeado de pámpanos y de flores. Ido ya el invierno, queremos ponernos en contacto con la Naturaleza, y, mientras vemos el modo de transportar nuestras cabezas al campo, transportamos el campo a nuestras ca-

bezas fatigadas. Un sombrero de paja, a principios de junio, constituye algo así como una anticipación del verano. Luego, si a primeros de agosto no hemos podido todavía tomar el tren, todo será cuestión de comprar otro sombrero de paja.

Y aun hay quien considere la adquisición de sombreros de paja como un acto frívolo y trivial! Para mí es como una gran fiesta democrático-religiosa, como una ceremonia solemne de comunión con la Naturaleza, y si yo fuera sombrero, le daría al humilde pajizo la forma imponente y magnífica de los sombreros de copa.

JULIO CAMBA

ELIXIR ANTINERVIOSO

El gran remedio para el que sufre del corazón y de ataques nerviosos.

INYECCION 33

Para gonorreas y purgación, etc. Famoso por su eficacia.

EMBROCACION BLANCA

Lo mejor para el reumatismo

PANALTOL

Cura las toses y enfermedades bronquiales

De venta en la

Farmacia:

"EL COMETA"

100 v. Oeste Mercado

Libros en venta

A \$ 5.00 el tomo empastado.

F. PIU MARGALL

- CARTAS ÍNTIMAS
- LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS
- HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, rústica \$ 3.50
- LAS CLASES JORNALERAS. \$ 0.75

HOMERO ILIADA, con grabados.

T. FASSO LA JERUSALÉN LIBERTADA

"LA CASA"

JAIME CARRANZA

¿Qué es lo que Ud. necesita? Menajes? Utensilios de cocina? Implementos de uso doméstico?

Todo lo encontrará económicamente y a su gusto en "La Casa" el almacén de todas las clases sociales.

Es Ud. obrero? Cualquiera que sea la índole de su trabajo o actividad, no olvide que todo lo que Ud. necesita para su casa, lo encontrará en nuestra tienda.

Avenida Central

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Obras de Guy de Chantepleure

DE VENTA EN LA LIRERIA ESPAÑOLA

MARIA V. DE LIVES

- Lil de los ojos color del tiempo: 1 tomo en pasta... \$ 3.50
- La pasajera: 1 tomo en pasta... 3.75
- La aventurera de Huguette: 1 tomo pasta... 3.50
- Ruinas en flor: 1 tomo rústica... 3.25
- Almas femeninas: 1 tomo rústica... 1.25

Todas las semanas recibe esta casa las mejores producciones literarias

1824 - Centenario - 1924 de la Batalla de Junín el 6 de Agosto

En febrero de aquel año se sublevaron las tropas peruanas, chilenas y argentinas que guardaban el Callao y enarbolaron el pabellón español. Bolívar no se desalentó porque poseía siete mil hombres, la mayor parte de ellos colombianos de toda su confianza, y aguardaba tres mil más que deberían enviarle de Colombia.

Tuvo sin embargo que abandonar nuevamente a Lima y dejar que los españoles se comunicasen por mar y allegasen cuantos recursos necesitaran.

Bolívar nombró a Sucre General en Jefe de todo el ejército unido y obró con actividad y severidad extraordinaria para ordenar todo y presentar una defensa seria a los realistas.

Al mismo tiempo escribía a Santander que "había resuelto triunfar o morir en el Perú" Y a Sucre que "estaba animado del demonio de la guerra y en trance de acabar con la lucha de un modo u otro".

Mandó que sin más demora se pusieran en marcha las divisiones por sendas extravías, desiertos sin caminos, careciendo de todo, hasta de agua, con el objeto de que se reunieran todos sus ejércitos al pie del cerro de Pasco.

El General Sucre se había adelantado de manera que cuando llegó Bolívar al lugar citado halló preparados los alimentos y alojamientos que necesitaban las tropas.

A pocas leguas de distancia se hallaba el campamento español comandado por el General Canterac. Este poseía un ejército lucidísimo de 9000 hombres veteranos y hasta entonces vencedores en cien combates.

Después de descansar algunos días, ambos ejércitos enemigos se pusieron en marcha para encontrarse.

El Libertador dispuso que se diese la batalla cerca de un río y en un punto llamado JUNIN. Canterac, que poseía una caballería magnífica, confiaba en ella para vencer. La de los independentes aunque inferior en número, era de un valor y un arrojo que nada le detenía. Comandábalo el General argentino Necochea. No bien nuestra caballería se puso en el frente del enemigo, cuando Canterac en persona dió la orden de ataque. Pero, no bien entró Necochea en el combate cuando fué herido y prisionero, y sus escuadrones sorprendidos retroceden; pero en breve se placen cargan sobre los españoles con valor heroico, los desbaratan, aterran, acuchillan y los obligan a retroceder; uno de los escuadrones realistas se pasa a los patriotas, lo cual acaba por confundir al jefe realista.

La infantería republicana, mandada por los Generales Córdoba y Lara, se lanza entonces sobre la infantería realista y en menos de tres cuartos de hora, después de haber entrado en batalla, Bolívar proclama la victoria. Canterac, derrotado y deshecho, deja sobre el campo de Junín, 240 muertos, gran número de prisioneros y casi todos sus pertrechos y bagajes.

Además, en la retirada se le dispersaron más de dos mil hombres.

El efecto de la batalla de Junín, fué la retirada definitiva del Gobierno español, de sus grandes colonias en América.

A esta batalla se le da también el nombre de "Batalla del Sileoclo", la lanza y el sable resolvieron aquel combate, pocos fueron los tiros.

Después de un siglo, los pueblos de habla española, tienen los brazos siempre abiertos para seguir recibiendo la corriente humana emigratoria de la Madre Patria.

Y su Rey Alfonso XIII y la Reina Victoria e hijos, gozan del cariño, admiración y respeto de las 21 repúblicas que fueron las antiguas colonias de sus antepasados.

M. DE LA TORRE

Libros para la venta

J. OCTAVIO PICON

- DULCE Y SABROSA
- LA HONRADA
- JUANITA TENORIO
- MUJERES
- SACRAMENTO
- LÁZARO: JUAN VULGAR
- CUENTOS DE MI TIEMPO
- DRAMA DE FAMILIA
- LA HIJASTRA DEL AMOR, 2 t.

SALVADOR RUEDA

- POESÍAS
- JUAN MARGALL
- ARTÍCULOS, 5 tomos
- ELOGIOS

BALTASAR GRACIAN

- TRATADOS
- V. BLASCO IBÁÑEZ
- ORIENTE
- CUENTOS VALENCIANOS
- QUEVEDO
- PÁGINAS ESCOGIDAS
- ESCRITOS POLÍTICOS
- R. DE CAMPOAMOR
- POESÍAS COMPLETAS, 3 tms
- M. CERVANTES
- DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 tomos ilustrados.
- EDUARDO ZAMACOIS
- EL OTRO
- UNA VIDA EXTRAORDINARIA

Comentarios...

Viene de la primera pag.

mago agradecido y nada más; por ello nos abstenernos a seguirlo a lo largo de su compendiosa entrevista.

En cuanto a Obregón y a Calles nuestra idea es muy otra de la que la pasión política ha formado en la mente de nuestro conceptuoso transformista. En Obregón, para nosotros que vivimos en de tenido examen de las cosas de nuestra América, se encarna y simboliza el arrollador empuje popular que después de triunfar en los campos de batalla contra los condottieros del capitalismo, comienzan a forzar el reaccionarismo de la burguesía urbana que siempre triunfó de los generales vencedoras envolviéndolos en la inconsútil malla de las intrigas de gabinete y de antesala.

Mas hoy, hombres de carácter y de inteligencia preclara, se han impuesto, en fuerza de los hechos, a la numerosa clase rica, eterna fuente de males para la nación mexicana.

Calles, por su parte, nos parece el más puro exponente de la necesidad y de la unánime voluntad de la mayoría trabajadora y no viene a ejercer violencias de un tirano, viene, y así procederá porque lo conocemos, sin miedo a la guerra mientras le asista, como defensor de las clases laborantes, la justicia inapelable que se condensa en los dos grandes postulados de la Revolución maderista: reparto de tierras y reglamentación de las relaciones, derechos y deberes que deben normar las relaciones entre el capital y el trabajo.

No espanta a nuestro amplio espíritu de tolerancia política e intelectual la crueldad de la guerra que en México se realiza, máxime cuando los actos de la revuelta delahuertista revistieron de una crueldad tan acendrada como la ejercida, con saña extrema, en Felipe Carrillo Puerto, hermanos y colaboradores de su Gobierno, en Yucatán. Así no vemos tiranía en lo que es efecto lógico de toda guerra a muerte.

Como decíamos el señor Frégoli Vargas cantará muy bien, pero no divierte.

SI ESTE AÑO USTED SE MOJA

es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paraguas de seda, paraguas de algodón, paraguas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paraguas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA. por ello son buenos. PRECIOS: desde \$ 8.00 hasta \$ 40.00 TENEMOS ALGO ESPECIAL a \$ 13.00 para señora y a \$ 12.00 para hombres.

ROBERTH HERMANOS

El Gobernador y el auto municipal

El Gobernador de esta Provincia señor Sotela ha tomado la manía con el automovillismo municipal.

El municipio tiene ahora dos autos: el que ha regalado el Ministro de Hacienda y el que había anteriormente. Cuando el Ministro lo regaló sabiendo que había uno, es porque creyó que hacía falta. Pero al Gobernador le parece un derroche estupendo eso de que haya dos automóviles para un Ayuntamiento solo.

He aquí la orden que ha enviado al Municipio:

"Agosto 4 de 1924.

Señor Fiscal Municipal

ROGELIO SOTELA

Gobernador

Eloy Jiménez M.

Instalará su taller de Mecánica, Carrocería y Electricidad detrás del Colegio de Señoritas.

Suscribase Ud. LA PRENSA